

Editado por: Carolina Salazar Sierra - csalazar@larepublica.com.co

Dólar cae \$151 en primera semana

BOLSAS. EL DATO DE INFLACIÓN DE ESTADOS UNIDOS Y LA RADICACIÓN DE LA REFORMA TRIBUTARIA DE PETRO HICIERON QUE EL PRECIO DE LA DIVISA TENDIERA A LA BAJA, SEGUN EXPERTOS



Diego Palencia
VP de Solidus Capital
Banca de Inversión

“El canal de tasa de cambio amplió su volatilidad en \$170, debido a la coyuntura internacional y la incertidumbre de las propuestas del Gobierno”.



Julio Romero
Economista jefe de Corficolombiana

“La incertidumbre sobre las decisiones del nuevo Gobierno en materia de política económica se reflejan en una mayor volatilidad de la tasa de cambio”.

Siganos en:
www.larepublica.co
Para conocer a cómo se vende la divisa en las diferentes casas de cambio.



BOGOTÁ
Varios eventos sucedieron en la primera semana de gobierno del nuevo presidente de Colombia, Gustavo Petro. El dólar cayó \$151,71, se presentó una nueva reforma tributaria, bajó la variación anual de la inflación de Estados Unidos, el petróleo retrocedió y se nombraron nuevos miembros del gabinete presidencial. Toda una serie de eventos coyunturales y solo algunos atribuibles al nuevo mandatario.

A lo que se refiere al comportamiento del dólar, hay opiniones divididas en cuanto a si el nuevo Gobierno es o no la razón de su caída. Y es que, como se mencionó anteriormente, la divisa estadounidense cayó \$151,71 si se tiene en cuenta la Tasa Representativa, pues la TRM pasó de \$4.337,28 el 7 de agosto a \$4.185,49 vigente hoy.

El viernes, por ejemplo, el dólar cerró por debajo de \$4.200, con una caída de \$46,20 frente a la Tasa Representativa del Mercado (TRM). El promedio de la divisa estuvo en \$4.185,25 y, según la plataforma Set-FX, el precio de apertura fue de \$4.221,11 mientras que el máximo alcanzó niveles de \$4.221,11 y el mínimo de \$4.155.

Para algunos expertos la variación del dólar responde únicamente a factores internacionales, mientras que para otros las propuestas y cambios que ha anunciado el mandatario tuvieron incidencia en el cambio de la divisa durante la semana pasada.

“Como el miércoles bajó la variación anual de la inflación de Estados Unidos de 9,1% de junio a 8,5% de julio, principalmente por la reducción de 14% de los energéticos, entonces inmediatamente bajaron un poco las expectativas de aumentos fuertes de tasas de la FED. Cuando bajan las probabilidades de incrementos fuertes de tasa, inmediatamente los canales de tasa de cambio corrigen su presión”, explicó Diego Palencia, vicepresidente de investigación y estrategia de Solidus Capital Banca de Inversión.

A esta opinión se le suma, la de Julio Romero, economista jefe de Corficolombiana, quien destacó que más que generar una caída en el precio de la divisa, el nuevo Presidente, con las decisiones y anuncios que realizó la semana pasada, ha

ASÍ SE HA MOVIDO EL DÓLAR EN 2022



Fuente: Grupo Aval, Banco de la República, Bloomberg | Gráfico: LR-GR | Foto: 123RF

MOVIMIENTO DE LAS MONEDAS EMERGENTES EN EL AÑO

Rublo ruso	
Real brasileño	
Sol peruano	
Peso mexicano	
Dólar de Hong Kong	-0,5%
Rand sudafricano	-1,5%
Peso colombiano	-1,9%
Peso chileno	-2,7%
Rupia indonesia	-2,8%
Baht tailandés	-5,1%
Renminbi chino	-5,7%
Ringgit malayo	-6,3%
Rupia india	-6,7%
Dólar taiwanés	-7,7%
Corona checa	-7,8%
Peso filipino	-8,3%
Lei rumano	-8,4%
Won surcoreano	-8,7%
Lev búlgaro	-9,8%
Zloty polaco	-11,1%
Forint húngaro	-15,1%
Peso argentino	-23,7%
Lira turca	-25,8%

creado un panorama de expectativa y poca confianza, pues a pesar de que el precio del dólar se está corrigiendo en los mercados globales, y a pesar de que esto también se ve reflejado en la tasa de cambio local, la volatilidad e incertidumbre no dejará de ser la cuota obligada que aporte el Gobierno durante las siguientes semanas, de acuerdo con el experto.

“Es difícil asegurar que hay un factor político local que esté presionando a la baja del dólar, lo que si es seguro es que veremos una alta volatilidad en varias variables, como las tasas de cambio o los títulos TES”, explicó Romero.

Sin embargo, las opiniones están divididas, pues para algunos analistas la reforma tributaria habría tenido impacto en la divisa, dado que el articu-

lado sería más moderado de lo que se esperaba.

“Las monedas que estuvieron más castigadas, como el peso chileno y el colombiano, han sido las de mejor dinámica a la baja, ahora que el mercado se ha calmado. Aunque aún está cruda la discusión de la reforma tributaria, yo tengo la impresión de que, aunque contiene temas difíciles, el mercado estaba esperando propuestas más fuertes. Se le puede asignar algo del movimiento al articulado porque los bonos de Colombia se han valorizado”, dijo Felipe Campos, gerente de inversión y de investigaciones de Alianza.

Las otras razones que explican la caída del dólar esta semana, tienen que ver con el flujo de inversión extranjera de portafolios que ha entrado a el país y

que ha hecho que el dólar se mantenga a la baja.

Juan Eduardo Nates, asociado senior de divisas de Credicorp Capital, explicó que en las últimas semanas han entrado flujos de la divisa de inversionistas off-shore, lo que presiona el dólar a la baja.

“Desde la semana pasada estábamos viendo una entrada de dólares importantes, se han visto flujos de compradores de TES que vienen del off-shore, que están viniendo a aprovechar las tasas altas de la deuda colombiana, tras los aumentos del Emisor”, indicó Nates.

Mientras que, Para Wilson Triana, experto en banca y seguros, los mensajes que el Gobierno Nacional envió al país con el nuevo liderazgo de la Cartera de Hacienda crearon un ambiente de tranquilidad

PROYECCIONES ECONÓMICAS PARA ESTA SEMANA

* Msci Colcap
Cifras en puntos

Analista	Dólar	Euro	WTI	Msci Colcap
Alianza Valores	\$4.200	\$4.300	US\$90	1.355
CasadeBolsa	\$4.150	\$4.260	US\$89	1.300
UTADEO	\$4.100	\$4.250	US\$90	1.350
Promedio	\$4.150	\$4.270	US\$89,6	1.335

Fuente: Sondeo LR

Gráfico: LR-JF

BOLSAS. SE PREVÉ QUE EL WTI SE MUEVA SOBRE LOS US\$89 POR BARRIL; Y EL EURO A \$4.270 ESTA

Los analistas proyectan que la divisa cotice

BOGOTÁ
Según analistas financieros consultados por LR, esta semana el precio del dólar llegará a los \$4.150 en promedio. Concluyen en que los riesgos de recesión global continúan, mientras que, en materia local, el efecto político de incertidumbre se ha ido desvaneciendo, tras la posesión del nuevo Gobierno y su reciente radicación de la reforma tributaria.

“El comportamiento de la tasa de cambio se debe a un fenómeno básicamente internacional, en la medida en que la inflación en EE.UU. parece que comenzó a ceder, y los indicadores de desaceleración de la



Sergio Olarte
Economista principal de Scotiabank Colpatría

“El comportamiento de la tasa de cambio se debe a un fenómeno internacional, básicamente, en la medida en que la inflación en Estados Unidos parece que comenzó a ceder”.

economía de dicho país también muestran que si puede haber una recesión, será leve, sin ser tan grave para la actividad económica”, explicó Sergio Olarte, economista principal de Scotiabank Colpatría.

De esta manera, la Fed podría relajar parte del ritmo de su proceso de normalización monetaria (el mercado de futu-

ros descuentan un aumento en la tasa de política de 50 puntos básicos en septiembre, luego de los 75 pbs de julio), lo que mejora las perspectivas de los activos de países emergentes, según Corficolombiana.

De hecho, el pasado viernes el dólar cotizó a \$4.185,25 en promedio, lo cual representó una caída de \$46,20

del Presidente



Conozca cómo proteger su patrimonio con la devaluación del peso

En las últimas semanas los colombianos han evidenciado un aumento en la tasa de cambio. Esa alza en el precio del dólar impacta las finanzas personales y, con el fin de proteger su patrimonio, LR hizo un sondeo con expertos para conocer los consejos clave. La primera recomendación es ahorrar en moneda extranjera. Algunas de las plataformas que puede utilizar para hacerlo son *Payoneer*, *Paypal* o *AirTM*. También se recomienda hacer inversiones que tengan exposición a la divisa estadounidense, como la renta variable.

\$3.950

ES UNA DE LAS PROYECCIONES QUE HACEN LOS EXPERTOS SOBRE A CUANTO PODRÍA LLEGAR EL DÓLAR EN EL CORTO PLAZO.

y estabilizaron la divisa, por lo que en el corto plazo se vieron los efectos a la baja.

No se puede desconocer entonces, que bien sea que influya o no la radicación de la reforma tributaria en el dólar, o los anuncios que realizó la nueva ministra de *Minas y Energías* sobre el futuro del petróleo, y a pesar que se han mezclado varios parámetros para que el dólar respire por estos días, los analistas también aclaran que no hay que confiarse.

De otro tanto y frente a la duda de hasta cuánto podría llegar a bajar la divisa durante las siguientes semanas, algunos analistas aseguran que el precio podría estar en los \$4.180 y que incluso podría llegar a \$3.950.

“Vemos un retroceso a pesar de que el dólar en el mundo se está fortaleciendo, esto corres-

ponde más a un movimiento local que va acompañado con el sentimiento de bloque. Al romper la barrera de \$4.230 con fuerza a la baja, esta semana podríamos llegar a \$4.180 en promedio; y más abajo tendríamos un nivel clave de resistencia de \$4.100, pero todo depende de varios factores que se reflejen en el precio de cierre de la divisa día con día”, dijo Sharon Vargas, analista de *Portafolio de Itaú*.

Para *Palencia* la serie de datos muestra que puede corregir hasta \$3.950, “pero hay que recordar que la volatilidad continuará”.

Todo dependerá de la coyuntura internacional y de los anuncios que haga el nuevo Gobierno.

CRISTINA ESTRADA RUDAS
yestrada@larepublica.com.co

SEMANA

a \$4.150 en promedio

1.335

PUNTOS ES EL PROMEDIO QUE ALCANZARÍA EL ÍNDICE BURSÁTIL MSCI COLCAP DE LA BOLSA DE VALORES DE COLOMBIA (BVC).

frente a la Tasa Representativa del Mercado (TRM), que para la jornada de ese día se ubicó en \$4.231,45.

“En Colombia se ha visto que esa volatilidad en la tasa de cambio es mayor, precisamente, porque es un mercado poco profundo, no hay tantos jugadores, entonces los precios se mueven de manera muy fuerte”, manifestó Olarte.

Los expertos también prevén que el petróleo de referencia West Texas Intermediate (WTI) cotice a US\$89,6 en promedio. Los datos de nóminas no agrícolas en Estados Unidos pueden ayudar a que el crudo reduzca algunas de las pérdidas de la semana pasada.

En cuanto al euro, se espera que cotice alrededor de \$4.270, de acuerdo con los analistas de *Alianza*, *Casa de Bolsa* y la *Universidad Jorge Tadeo Lozano*; mientras que el índice bursátil Msci Colcap de la *Bolsa de Valores de Colombia (BVC)* estaría por los 1.335 puntos.

NATHALIA MORALES ARÉVALO
jnmorales@larepublica.com.co

LR FOROS

compensar

ORGANIZAN

HACIA DÓNDE CRECE COLOMBIA



José Antonio Ocampo
Ministro de Hacienda y Crédito Público



Carlos Mauricio Vásquez Páez
Director General Compensar



Munir Jalil
Director de investigaciones económicas BTG Pactual



Carlos Eduardo Sepúlveda Rico
Decano de la Facultad de Economía Universidad del Rosario



Mauricio Rodríguez Munera
Profesor de liderazgo Universidad Externado de Colombia



PRESENCIAL
Cupos limitados

AGOS
23
08 am



Apertura punto de registro: 7:00 a.m.

Gran auditorio del centro de convenciones Compensar. Avenida 68 # 49A-47 Parqueaderos disponibles